



新見市立新砥小学校

学校だより No.5

発行：平成30年8月31日

新見市立新砥小学校

校長 赤木 倫子

第二学期スタート

〇〇な新砥っ子になる

平成三十年度、第二学期がスタートしました。始業式では、『〇〇な新砥っ子になる』について話をしました。「どんな新砥っ子になるか、言葉を入れてみよう。」と投げかけると、子ども達からは『親切な新砥っ子』『元気な新砥っ子』『失敗しても諦めない新砥っ子』『努力する新砥っ子』の言葉が返ってきました。どの言葉も力強く価値があるものばかりです。子ども達のやる気を受け止め、一層気持ちを引き締まるのを感じました。

さて、めあてをもった子ども達ですが、ただがんばろうと言っていたのでは、なかなか達成することはできません。達成に向けての思考や行動を習慣化することが必要です。そこで、『めあて→見通し(方法)→活動→対話→振り返り』の流れについて意識づけをしました。学習でも運動でも、その他の様々な教育活動でもほぼ同じ流れです。特に、『活動→対話→振り返り』に視点を当て、「自分の考えを更に深めたり広げたりするには、友だちや先生、保護者や地域の方の考えをしっかりと聞き、自分で考えることが大切。」と話しました。この考えは、これまでも様々な機会をとらえて話してきました。大切なことは、繰り返し何度でも思っています。自分のこととして考え行動することを学び取った子ども達は、進んで『体みがき・心みがき』に励み、更にたくましく、そして賢い新砥っ子へと成長し続けることでしょう。合い言葉は、「どうすればいいかな?」「どうしたいと思っているの?」です。

今学期も、教職員一丸となって教育活動を推進してまいります。保護者、地域の皆様のご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

めあて発表

基礎プリント合格者の表彰



作品自慢大会



どんどん合格者が増えています。



感想発表をありがとうございました。とても励みになります。

PTA奉仕作業

大変暑い中、保護者の皆様には早朝よりご協力いただきありがとうございました。草刈り機等持参してくださる方もあり、本当に大助かりです。美しい環境の中で2学期のスタートが切れました。



新砥を知って豊かに交流

八月十八日(土)、十九日(日)に、『あら塩っ子宿泊体験』を行いました。

あら塩っ子宿泊体験

事前に、五、六年生に活動したいことについてアンケートを取りました。そして、保護者の話し合いを経て、『荒戸山登山・カレー作り・肝試し・キャンプファイヤー・龍王寺住職のお話・竹細工・うどん打ち』に決まりました。

さらに、学校運営協議会(CS)で協議し、今年度はCS委員の方や地域の方にも、ぜひ協力していただくということになりました。

当日は、大変良いお天気に恵まれ、全ての活動がほぼ計画通り実施されました。和気あいあいとした雰囲気の中、何をしても何を食べても楽しく笑顔にあふれ、温かい心の交流を感じることができました。これも、回数を重ねた話し合い、入念な準備をしてくださった皆様のおかげです。改めて感謝申し上げます。

子ども達、保護者、学校、地域の皆様の願いが一つにまとまり、充実した活動となった『あら塩っ子宿泊体験』。新砥の良い伝統として繋いでいきたいものです。

名越正明様 笹田礼子様
永田喜代様 逸見明美様
田宥正様 宮田 功様
ありがとうございました。

児童の振り返り

一部抜粋

朝9時から始めて、まず荒戸山に登りました。頂上では、先生が運んでくれたおにぎりを4つ食べました。次に、晩ごはん作りをしました。晩ごはんはカレーです。とてもおいしかったです。こしのあるうどん作りもしました。おいしいうどんができたのでよかったです。(宮田琥太郎)

一番楽しかったのは、きもだめしと竹細工です。きもだめしでは、しかけが予想以上にすごかったです。びっくりしたのは、音楽室のピアノの音でした。竹細工では、のこぎりで竹を切るとき手や腕がつかれたけど、竹を切ることができました。来年のあら塩っ子も楽しみにしています。(上田忠利)

名越さんに、荒戸山の伝説を聞きました。山の神様が石を投げ合う競争をして、荒戸山の神様が相手の神社の向こう側まで投げて勝ったそうです。こんな伝説があるんだなあと思いました。カレー作りでは、ウインナーやピーマンを切りました。お肉やジャガイモがなくてもおいしかったです。みんなでぎやかに作りました。2日間が短く感じました。(西岡夏美)

この2日間で一番楽しかったのは、うどんと荒戸山登山です。うどん作りでは、生地をふむむむと交代しながらできました。おにぎりがおいしかったです。展望台に登った後の達成感があって楽しかったです。(江田蓮菜)

荒戸山では、玄武岩や昔からあるものを見ることができて、とてもうれしかったです。頂上(761.9m)まで登れたけど、展望台では木がじゃまで景色がよくわからなくて、ちょっと悲しかったです。きもだめしでは、犬のおぼけやお経の音がおもしろくて、爆笑しました。(妹尾陽色)

宮田君のおじいさんに、竹の容器と箸の作り方を教わりました。竹を切るとき、工具を使っても楽しくできました。うどん作りでは、生地をのばすときのコツや手の動かし方を教わりました。家でも作って食べてみたいです。(石川絆)

4年ぶりに荒戸山に登りました。つかれたけど、展望台からの景色を見たら、つかれがどこかにいきました。2日目は、朝からシャワーを浴びてとてもスッキリしました。龍王寺で田宥さんのお話を聞いて掛け軸の絵を見ているとき、改めて、親に感謝しようと思いました。(妹尾莉里)

一番心に残っていることは、荒戸山登山です。なっちゃんのお父さんが、「荒戸山をなめんなよー。」と笑わせてくれたのでとても楽しかったです。2番目は、竹細工です。宮田さんに細かく教えてもらえたのでよかったです。うどんを食べるときとてもうれしかったし、それでご飯も食べたらおいしかったです。(林雅斗)

楽しかったことは、荒戸山登山です。とても険しく大変でした。つまずいていけないよう注意しながら歩きました。展望台から見る景色は、最高でした。玄武岩やわるさ神といった貴重な話を聞いたのもよかったです。自分たちで活動したり何かを作ったりする楽しみを知ることができました。(上田健成)



みんなで夕食のカレー

龍王寺



荒戸山の伝説



竹細工



荒戸山・展望台にて

9月の行事予定

- | | |
|------------------|------------------------------------|
| 9日(日) 哲多中運動会 | 17日(月) 敬老の日 |
| 12日(水) 運動会予行・反省会 | 18日(火) ~ 19日(水) 宿泊研修(サンレイク:島根県)5年生 |
| 13日(木) 移動図書館 | 20日(木) 口座振替日 |
| 14日(金) 運動会準備 | 21日(金) 振替休業日(9/16 運動会分) |
| 16日(日) 新砥運動会 | 23日(日) 秋分の日 |
| ☆雨天: 体育館 | 24日(月) 振替休日 |
| ☆警報発令時: 臨時休校 | |
| 22日(土)に延期します。 | |

【学校教育目標：未来を拓く，たくましい新砥っ子の育成】〈夢いっぱい 愛いっぱい 力いっぱい 行きたい学校《チーム新砥》〉